
XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 6 DEL 30/09/2013

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN B. Marilena (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
LANIÈCE André (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano i Consiglieri GUICHARDAZ, DONZEL e CERTAN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretaria Monica DIURNO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:30,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

Proponente la Giunta regionale (Assessore all'istruzione e cultura)  

2) Disegno di legge n. 1, presentato in data 15 luglio 2013, concernente: "Erogazione di 
un  finanziamento  straordinario  a  favore  dell'Istituto  musicale  pareggiato  - 
Conservatoire de la Vallée d'Aoste. Modificazione alla legge regionale 21 novembre 
2012, n. 31 (Disposizioni per la formazione del bilancio annuale e pluriennale della 
Regione  Autonoma  Valle  d'Aosta/Vallée  d'Aoste.  Legge  finanziaria  per  gli  anni 
2013/2015.  Modificazioni  di  leggi  regionali)"".  Relatore:  il  Consigliere  LA 
TORRE. (Allegato già trasmesso).
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Proponente la Giunta regionale (Assessore alle attività produttive, energia e politiche 
del lavoro)  

3) Proposta di Atto Amministrativo, presentata in data 16 settembre 2013, concernente: 
"Approvazione del finanziamento degli oneri relativi all'attuazione, per l'anno 2013, 
della l.r. 7 dicembre 2009, n. 43 (Disposizioni in materia di sostegno economico delle 
famiglie  mediante  concorso  alle  spese  per  il  riscaldamento  domestico),  in 
applicazione della deliberazione n. 615 in data 12 aprile 2013, attraverso l'utilizzo 
delle risorse presenti nel fondo di dotazione della gestione speciale presso la Finaosta 
s.p.a. di cui all'art. 11 della l.r. 16 marzo 2006, n. 7". (SEDE CONSULTIVA)

*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
6548 in data  25 settembre 2013.

DISEGNO  DI  LEGGE  N.  1,  PRESENTATO  IN  DATA  15  LUGLIO  2013, 
CONCERNENTE:  "EROGAZIONE  DI  UN  FINANZIAMENTO 
STRAORDINARIO A FAVORE DELL'ISTITUTO MUSICALE PAREGGIATO - 
CONSERVATOIRE  DE  LA  VALLÉE  D'AOSTE.  MODIFICAZIONE  ALLA 
LEGGE  REGIONALE  21  NOVEMBRE  2012,  N.  31  (DISPOSIZIONI  PER  LA 
FORMAZIONE  DEL  BILANCIO  ANNUALE  E  PLURIENNALE  DELLA 
REGIONE  AUTONOMA  VALLE  D'AOSTA/VALLÉE  D'AOSTE.  LEGGE 
FINANZIARIA  PER  GLI  ANNI  2013/2015.  MODIFICAZIONI  DI  LEGGI 
REGIONALI)"". RELATORE: IL CONSIGLIERE LA TORRE.

Alle ore 9.30 l'Assessore all'istruzione e cultura, Joël FARCOZ, e il Soprintendente 
ai beni culturali, arch. Roberto DOMAINE, prendono parte alla riunione.

Il  Presidente  LA TORRE ringrazia  l'Assessore Farcoz e  l'arch.  Domaine  per  la 
disponibilità avuta nell'accompagnare la delegazione di Consiglieri durante il sopralluogo 
presso la Torre dei Balivi, effettuato in data 18 settembre u.s..

Introduce  l'argomento  e  invita  l'Assessore  Farcoz  ad  illustrare  l'articolato  in 
oggetto.

L'Assessore  FARCOZ pone  le  proprie  scuse  alla  Commissione  per  il  ritardo  a 
presenziare alla scorsa seduta del 23 settembre u.s., precisa che la sua volontà era quella di 
partecipare  alla  riunione  nell'orario  fissato,  ma l'incontro  avuto prima della  seduta si  è 
prolungato oltre il previsto. 
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Illustra il disegno di legge, spiega che è costituito da tre articoli e che la finalità 
dello  stesso  è  quella  di  disporre  un  finanziamento  straordinario  a  favore  dell'Istituto 
musicale pareggiato per l'acquisto degli arredi necessari all'allestimento della nuova sede 
individuata nella Torre dei Balivi. 

Il Consigliere COGNETTA ritiene che la cifra stanziata per l'acquisto di mobili di 
pregio sia stata sovrastimata e che, pertanto, andrebbe rimodulata.

Chiede  chiarimenti  in  merito  all'utilizzo  effettivo  della  somma  di  25  mila  euro 
previsti per l'ampliamento dell'offerta formativa, in particolare, cosa viene pagato rispetto a 
questa voce legata alla progettazione e alla valutazione di attività da organizzare nei nuovi 
spazi al fine dell'ottimizzazione degli stessi.

Il Consigliera CHATRIAN rimarca di non aver ricevuto il quadro della situazione 
degli affitti dei locali attualmente occupati dall'Istituto musicale e i costi di gestione ante e 
post  trasferimento  dello  stesso  alla  Torre  dei  Balivi.  Ritiene  opportuno  che  tali  dati 
pervengano alla Commissione prima dell'espressione del parere sul disegno di legge in 
oggetto  da  parte  della  stessa.  A  tal  fine,  invita  l'Assessore  Farcoz  a  fornire  la 
documentazione nel più breve tempo possibile.

Il Consigliere ROSSET riferisce di aver apprezzato la visita di lavoro svolta presso 
la  Torre  di  Balivi  e  di  condividere  il  recupero  del  complesso  monumentale  nella  sua 
globalità.

Concorda  con  la  necessità  manifestata  dal  Consigliere  Chatrian  di  avere  i  dati 
richiesti prima dell'espressione del parere da parte della Commissione.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ chiede  se  i  fondi  stanziati  previsti  nell'articolato 
abbiano un vincolo di destinazione.

Il Consigliere DONZEL domanda:
 a quanto ammonta il costo per la gestione dell'Istituto nella nuova sede;
 se saranno stipulate delle convenzioni con altri enti equiparati, università, istituti di 

alta formazione artistica e musicale per l'utilizzo reciproco del personale e degli 
strumenti;

 se le modalità dell'impiego del personale contenute nell'eventuale convenzione si 
vanno a sommare a quelle già previste nel contratto aziendale.

L'Assessore FARCOZ riferisce al  Consigliere  Cognetta che un altro Consigliere 
facente  parte  del  suo gruppo politico  di  appartenenza  ha  già  richiesto  delucidazioni  in 
merito all'ampliamento dell'offerta formativa. Si assume, comunque, l'impegno di fornire 
tali dati alla Commissione.
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Pone  l'accento  sul  fatto  che  il  disegno  di  legge  in  discussione  prevede  un 
finanziamento per l'acquisto degli arredi, poiché, in passato, la scelta politica è stata quella 
di destinare la Torre dei Balivi a nuova sede dell'Istituto musicale pareggiato.

Riferisce  che,  per  quanto  concerne  il  ricorso  alle  convenzioni  con  altri  enti 
equiparati  per  l'utilizzo  reciproco  del  personale  e  degli  strumenti,  il  dott.  Pessina, 
Commissario  straordinario,  sta  facendo  una  valutazione  in  tal  senso  e  che  le  relative 
risultanze, presume, saranno fornite dallo stesso prima della scadenza del suo incarico.  

L'arch. DOMAINE spiega che il preventivo di spesa, di cui è stata data copia ai 
Commissari, è stato stilato dallo Studio associato "Metrò" e che sarà emesso un bando di 
gara d'appalto per l'affido della fornitura degli arredi.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  fa  presente  che  il  dott.  Pessina  ha  riferito  alla 
Commissione  circa  l'esistenza  di  conflittualità  tra  i  vertici  apicali  dell'Istituto  e  della 
Fondazione  per  motivi  caratteriali  e  che  ciò  crea  delle  difficoltà  gestionali.  Esprime 
perplessità in tal senso, poiché rimarca che tali figure dirigenziali sono retribuite per fare 
funzionare i due enti in modo efficiente. Invita pertanto l'Assessore Farcoz a verificare la 
questione e a richiamare, se necessario, i direttori in questione per chiedere chiarimenti in 
merito.

L'Assessore FARCOZ riferisce di apprendere solo ora della presenza di tali conflitti 
interpersonali e condivide la necessità che questi vadano superati.

Il  Presidente LA TORRE rammenta  che l'oggetto di  discussione del  disegno di 
legge è il finanziamento degli arredi e non il funzionamento dei due istituti, per cui si può 
ipotizzare una successiva seduta "ad hoc" per fare gli opportuni approfondimenti.

Prosegue un breve dibattito, al termine del quale l'Assessore Farcoz si impegna a 
fornire i dati richiesti entro breve tempo.

***
Alle  ore  10.00  l'Assessore  FARCOZ  e  l'arch.  DOMAINE  lasciano  la  sala  di 

riunione.
***

Il  Consigliere  CHATRIAN  ribadisce  la  necessità  di  avere  la  documentazione 
richiesta  all'Assessore  Farcoz  prima  dell'espressione  del  parere  da  parte  della 
Commissione.  Ritiene,  pertanto,  opportuno  rinviare  l'approvazione  dell'articolato 
successivamente al ricevimento di tali dati.

***
Alle ore 10.05 la Consigliera CERTAN prende parte alla riunione.
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***
Il Consigliere GUICHARDAZ rileva che vi è contrasto tra l'esigenza di aprire la 

nuova sede in tempi ristretti e la necessità di acquistare mobili di pregio fatti da artigiani 
locali, ponendo l'attenzione sulla lunghezza dei tempi degli stessi nel realizzare tali arredi.

Il Presidente LA TORRE invita i Commissari a trasmettere, in breve tempo, alla 
Segreteria della Commissione i quesiti da porre all'Assessore Farcoz, in modo da poterli 
accorpare e trasmetterli con una lettera di accompagnamento. 

Ritiene opportuno procedere all'espressione del parere nella seduta odierna e che 
l'Assessore Farcoz può essere successivamente riconvocato in una prossima riunione per 
approfondire le questioni relative alla gestione dei due Istituti.

***
Alle ore 10.20 la Commissione sospende i lavori su richiesta dei Consiglieri delle 

forze politiche di minoranza presenti.
Alle ore 10.25 riprendono i lavori.

***

Il Consigliere CHATRIAN, nel condividere la proposta avanzata dal Presidente La 
Torre circa l'inoltro per iscritto  delle  domande da fare all'Assessore Farcoz,  reputa che 
l'Assessore medesimo non abbia risposto in Commissione ai quesiti posti e già esplicitati 
più volte. Ribadisce la necessità di avere delle risposte puntuali prima dell'espressione del 
parere, in quanto sostiene che la Commissione sia completamente sprovvista di atti e di 
informazioni per valutare positivamente il disegno di legge in esame, dal momento che lo 
stesso prevede il finanziamento per l'utilizzo di un bene pubblico.

Il  Consigliere  COGNETTA  riferisce  di  non  essere  contrario  alla  necessità  di 
acquistare l'arredamento per la nuova sede dell'Istituto musicale pareggiato, ma reputa che 
non via sia certezza rispetto all'utilizzo del finanziamento.

La Commissione, dopo un breve dibattito, a maggioranza (favorevoli: 4, contrari: 3) 
esprime parere favorevole sul disegno di legge in oggetto.

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA DALL'ASSESSORE 
ALLE ATTIVITÀ PRODUTTIVE, ENERGIA E POLITICHE DEL LAVORO IN 
DATA  16  SETTEMBRE  2013,  CONCERNENTE:  "APPROVAZIONE  DEL 
FINANZIAMENTO  DEGLI  ONERI  RELATIVI  ALL'ATTUAZIONE,  PER 
L'ANNO  2013,  DELLA  L.R.  7  DICEMBRE  2009,  N.  43  (DISPOSIZIONI  IN 
MATERIA  DI  SOSTEGNO  ECONOMICO  DELLE  FAMIGLIE  MEDIANTE 
CONCORSO  ALLE  SPESE  PER  IL  RISCALDAMENTO  DOMESTICO),  IN 
APPLICAZIONE DELLA DELIBERAZIONE N. 615 IN DATA 12 APRILE 2013, 
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ATTRAVERSO  L'UTILIZZO  DELLE  RISORSE  PRESENTI  NEL  FONDO  DI 
DOTAZIONE DELLA GESTIONE SPECIALE PRESSO LA FINAOSTA S.P.A. DI 
CUI ALL'ART. 11 DELLA L.R. 16 MARZO 2006, N. 7". (SEDE CONSULTIVA)

Il Presidente LA TORRE introduce l'argomento.

Il Consigliere DONZEL reputa che sarebbe opportuno prevedere l'audizione degli 
assistenti sociali e delle organizzazioni sindacali per capire se i criteri che sono stati sinora 
adottati siano validi e in grado di soddisfare tutte le famiglie aventi diritto al contributo in 
questione.

Il Consigliere CHATRIAN sostiene che sarebbe utile avere un prospetto riassuntivo 
del contributo sinora erogato,  suddiviso per anno, per reddito e per tipologia di nucleo 
familiare.

Il  Presidente  LA TORRE fa  presente  che  la  proposta  di  atto  amministrativo  in 
esame prevede solo l'illustrazione da parte del proponente, che non è possibile apportarvi 
modificazioni e che, pertanto, un eventuale dibattito sull'argomento deve essere fatto in una 
riunione "ad hoc", previa deliberazione della Commissione.

***
Alle ore 10.35 il Sig. Mario SORSOLONI, funzionario dell'Assessorato alle attività 

produttive, energia e politiche del lavoro, prende parte alla riunione.
***

Il Presidente LA TORRE introduce l'argomento e invita il Sig. Sorsoloni a illustrare 
la proposta di atto amministrativo in oggetto.

Il Sig. SORSOLONI scusa l'assenza dell'Assessore Marquis, il quale non ha potuto 
presenziare alla riunione odierna per impegni istituzionali assunti precedentemente.

Illustra  ampiamente  la  proposta  di  atto  amministrativo.  Spiega  che  sono  stati 
mantenuti gli stessi criteri per l'erogazione del contributo previsti per l'anno 2012; informa 
che, per l'anno in corso, la cifra stanziata per il beneficio è di 17.700.000 euro.

Precisa che la scadenza per la presentazione delle domande di contributo è stata 
fissata il 31 ottobre p.v..

Il Consigliere CHATRIAN chiede di avere un prospetto riassuntivo, suddiviso per 
anno, per reddito e per tipologia di nucleo familiare, del contributo sinora erogato.

Il Sig. SORSOLONI accoglie la richiesta del Consigliere Chatrian e precisa che tale 
prospetto riguarderà solo gli anni 2011 e 2012, in quanto nell'anno 2010 il contributo è 
stato dato "a pioggia" e che non è bastato a soddisfare tutte le richieste.
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***
Alle ore 10.50 il Sig. SORSOLONI lascia la sala di riunione.

***

La  Commissione,  dopo  un  breve  dibattito,  prende  atto  dell'illustrazione  della 
proposta in oggetto da parte del Sig. Sorsoloni.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 10.50.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Giuseppe ISABELLON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica DIURNO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale: 04/11/2013


